

ni un momento, para que caiga por su base todo su argumento.

Los ingenieros sabían la gran trascendencia de su dictamen; no puede suponerse que dijese nada que no les constase de modo indudable; las deficiencias señaladas son reales; con el supuesto del diario madrileño debemos creer que una Comisión más competente hubiera podido encontrar más cargos, pero de ningún modo menos, porque nada hay fantástico en el dictamen. De modo que el fundamento

de la acusación sería sólido, aun que la Comisión fuese incompetente, como quiere suponerse, con tal que sus conocimientos alcanzasen a ver y apreciar lo que consta en el dictamen.

Y de todos modos ese es un punto a discutir en el juicio, pero no puede servir para solicitar un sobreseimiento, ni aun para escribir artículos que sólo servirán para excitar la opinión cuando se acercan los días en que todos necesitamos de gran serenidad y calma.

RUSIA Y JAPON

(POR CORREO)

Movilización de tropas

Tiene interés conocer lo que puede tardar Rusia en mandar al Extremo Oriente sus batallones de Europa.

La conquista del mar libre, constante aspiración de los rusos, fracasó con la campaña de Crimea, que cerró los Dardanelos al paso de sus escuadras. Con ese tesón característico de la raza y cuando el estado de su Tesoro le permitió levantar empréstitos, que ha cubierto principalmente en Francia, sus hombres de Estado pensaron realizar en el Extremo Oriente lo que en Europa no les era posible por ahora. De esa idea de trascendente importancia política y comercial, surgió la construcción del transibérico como de buscar una vía más corta y directa al mar libre y poder llevar sus ejércitos a las fronteras de la india inglesa nació el transibérico.

Es el transibérico una obra colossal: baste fijarse en que desde Moscú, considerado como origen de la línea, a Vladivostok, término de ella en la costa oriental, hay 9.623 kilómetros, más de ocho veces la distancia de Cádiz a Santander, por vía férrea.

Aunque no con absoluta precisión, pues faltan algunos datos de última hora, puede hacerse un tanteo del rendimiento logístico del transibérico.

En este trabajo no cabe detenerse en detalles que harían muy extenso este estudio.

Es sabido que el rendimiento logístico de una vía férrea depende de la distancia máxima entre dos estaciones más separadas, puesto que tratándose de una vía férrea sencilla, que es el caso actual, no puede circular más que un convoy.

Suponiéndose que los trenes parten de Moscú, donde embarcan las tropas, caso el más desfavorable, y que éstas han de desembarcar en Tachichao (Mandchuria), como parece probable, el recorrido es de 7.915 verstas (8.469'05 kilómetros). El tiempo que emplean los trenes expresos en este recorrido es de catorce días (336 horas); la velocidad media por hora es de 33'4 verstas (35 kilómetros).

El tren que salió el 15 de febrero a las doce del día, llegará a Tachichao el primero de marzo a la misma hora.

El número de trenes diarios en explotación corriente dependerá de la distancia entre las estaciones Odovansia y Birka, que es la máxima, y de 34 verstas (36'38 kilómetros por exceso, 37 kilómetros en números redondos); 74 kilómetros en distancia, ó sea que podrá salir un tren de Moscú cada tres horas, compensando la pequeña diferencia que resulta en contra.

Resultan así ocho trenes diarios en uno y otro sentido y habrá 224 simultáneamente sobre la vía, lo que supone disponer de una enorme cantidad de material que de seguro no existe.

Se admite que el rendimiento en una vía sencilla, en mal estado, es de seis trenes diarios; como indudablemente hay secciones de la vía, sobre todo algunos puentes y el paso del Baikal que habrán de dificultar el tránsito, puede reducirse la citada cifra de seis trenes diarios en cada sentido, aunque probablemente será menor el rendimiento.

Es sabido que un tren militar de 50 vagones puede transportar: Un batallón de infantería con la plana mayor del regimiento ó brigada; ó un escuadrón con la plana mayor del regimiento ó brigada; sin plana mayor 1 1/2 escuadras; una batería montada con su plana mayor de regimiento ó grupo.

Cinco sextos de batería á caballo. Una y media compañía de Zapadores con tren de puentes divisionarios.

Una columna compuesta de una división de dos brigadas de infantería, de 16 batallones; un regimiento de caballería de cuatro escuadrones; siete baterías; una compañía de ingenieros; una columna de municiones, una compañía de Administración y una sección de Sanidad exige de 40 á 45 trenes y necesitará cerca de ocho días para transportarse; en la hipótesis hecha arriba, embarcando el 15 de febrero las primeras tropas, llegarán el 1.º de marzo y el 8 del mismo mes las últimas.

Si la vía rusa no puede admitir trenes de 50 vagones, aun será menor el rendimiento y concurre al mismo fin el haberse de reservar uno ó dos trenes diarios cuando menos para transporte de víveres, efectos, etc., indispensables en el teatro de la guerra.

Los americanos Los Estados Unidos preparan una intervención por medio de conti-

nuas protestas y reclamaciones de hechos inevitables en las guerras, como hacían con España en Cuba. En París se ha recibido un telegrama diciendo que el cónsul japonés en Nin-Yuang, al abandonar la población, confió la guarda y defensa de los súbditos de su nación al representante de los Estados Unidos.

Este ha formulado una enérgica protesta ante la administración civil rusa, por las crueldades que los soldados del imperio moscovita cometen con los naturales del Japón.

En esta reclamación hace constar el citado cónsul, que los soldados rusos han apaleado barbaramente á indefensas mujeres japonesas, obligándolas á permanecer á la intemperie durante la noche. Además, los agentes rusos han tejido sin comer á muchos japoneses durante tres días.

Reclama el cónsul de los Estados Unidos que sean respetados los derechos de los japoneses residentes en el país.

La nota en cuestión está redactada en términos violentos, y en ella se dice también que el Gobierno ruso, al obligar á los japoneses á salir de aquel territorio, violó lo establecido en el derecho internacional.

Ante la resuelta actitud del cónsul yanki, las autoridades rusas pusieron en libertad á varios japoneses, pero estos fueron poco después detenidos y conducidos á la Mandchuria custodiados por un pelotón de soldados.

Enterado de esto el cónsul de los Estados Unidos protestó nuevamente de lo ocurrido, relatando en esta protesta las crueldades cometidas por los rusos con los japoneses.

La policía rusa de Monkden detuvo el día 10 á 400 japoneses, que fueron trasladados, en su mayoría, á Haa-Hirbin.

Fueron insultados y apaleados, y luego se les dejó en libertad, mediante el pago de trescientos rublos.

Otros fueron enviados á Totio-Cao, obligándoles á hacer el viaje dentro de vagones descubiertos, y después de separar á los maridos de sus esposas.

Se les sometió á todo género de penalidades, que miraban impasibles las tropas rusas, y llegaron á Port Arthur el día 12, donde han sido encerrados.

Se teme que estas protestas del cónsul yanki, den lugar á complicaciones.

La detención de transporte norteamericano Siemar llevada á cabo en Port Arthur, ha dado lugar á calurosos comentarios.

El cónsul yanqui ha protestado contra tal determinación.

El almirante Alexieff ha reconocido que no está dispuesto á reconocer la intervención de los cónsules ni en Port Arthur ni en ninguno de los puntos de la Mandchuria.

Esta declaración del almirante ruso ha provocado indignación, y la prensa yanqui y norteamericana arremete contra Rusia por sus desatendidos abusos.

Se teme un gran conflicto.

Lo de Wei-Hai-Wei

El marqués de Lans Lowne ha leído en la Cámara de los Lores un telegrama dirigido al almirante de la escuadra inglesa en China que decía:

«En San Petersburgo corre el rumor, que causa gran exasperación, de que los japoneses, con el beneplácito de Inglaterra, han empleado Wei-Hai-Wei como base para atacar á Port Arthur.

Es importante que el Gobierno inglés pueda autorizadamente desmentir en absoluto este rumor.»

El citado almirante contestó con el siguiente despacho que también fué leído en la Cámara inglesa.

«El rumor en cuestión no tiene fundamento alguno. Wei-Hai-Wei no ha hecho otras operaciones que las que estaban en curso, que telegrafié el día 7. La primera noticia de las operaciones navales llegó á Chéfu, por un vapor que se detuvo allí viniendo de Port Arthur, y la primera información directa que se ha tenido en Wei-Hai-Wei del acto de beligerancia la llevó allí el vapor Fuping, que anunció haberse hecho fuego sobre él á la salida de Port Arthur.

Circulan en los mares de la China muchos rumores sin fundamento, que evidentemente son inventados con propósito deliberado.»

(POR TELEGRAFO)

Madrid, 17—5 t.

Preparativos

Continúan recibiendo informes de la guerra, aunque mucho menos numerosos, y algunos contradictorios.

Los despachos que de Londres y París han llegado últimamente á Madrid, dicen que los japoneses se concentran hacia Vladivostok, y

que los rusos realizan operación igual en las cercanías y al Norte de Port Arthur.

Propónese los japoneses, según se afirma, cortar las vías de comunicación procedentes de este último puerto, para dejar aislados á los rusos que en él hay y la escuadra japonesa poder maniobrar á su antojo y proteger las acometidas que se intentan por tierra.

Neutralidad

Los chinos han acordado, manteniendo su neutralidad, no consentir que ni soldados rusos ni japoneses atravesen la frontera.

Esta noticia ha sido tomada en cuarentena, porque los informes que se tienen, parece que no coinciden con esos propósitos, pues los chinos se inclinan en favor de los japoneses.

Algunos actos realizados ya demuestran estas manifestaciones.

Movimientos

Los rusos avanzan hacia Corea por tres puntos distintos que les ha de conducir á uno determinado.

Tan pronto como consigan la concentración total, se teme un ataque terrestre, el cual no es difícil que revista gran importancia.

Para el Extremo Oriente han salido nuevos refuerzos navales rusos.

En ellos han embarcado gran contingente de soldados.

La escuadra

Ya dicen de Tokio que la escuadra de Vladivostok ha aparecido en el mar del Japón.

La emoción causada por esta noticia es muy grande.

Empréstito

Se han promulgado hoy en Tokio las leyes para un empréstito de 250 millones de pesetas aproximadamente para la guerra.

La flota rusa

Dicen de Chéfu que la escuadra rusa se dirige al Sud del Japón con objeto de bombardear el puerto más próximo y unirse luego á la de Vladivostok.

Apresados

A Nagasaki han llegado cuatro barcos carboneros rusos que han sido apresados por los japoneses.

Dinamita

Ha salido de Yokohama (Tokio) con rumbo á Port Arthur, el steamer alemán Emma, cargado de dinamita.

Los franceses

El Gobierno francés envía al Extremo Oriente 50 oficiales, 150 suboficiales y 900 soldados de regimientos coloniales; el primero de marzo próximo, á bordo del Cholón, disponiendo también nuevos envíos.

La sociedad colombófila envía 150 mensajeros á Port Arthur y principales puntos estratégicos de la Mandchuria.

Marcha de la legación rusa

De Seúl ha salido el cónsul con su familia y el personal de la legación, habiéndoseles hecho los honores por las tropas japonesas, siendo despedidos por los otros cónsules y acompañados por el cónsul japonés hasta Chemulpo en un tren especial, en el que iban también los soldados rusos que constituían la guardia de la legación.

Los heridos de Chemulpo

Los heridos rusos del combate de Chemulpo son cuidados en el hospital por las damas de la Cruz Roja japonesa.

Madrid, 18—1 m.

Expedición en puerta

Telegrafían de San Petersburgo asegurando que el general Yanof ha recibido del ministerio de la Guerra orden de activar la organización de un Cuerpo de ejército expedicionario á la Judía, que marchará tan pronto como Inglaterra adopte actitud que Rusia considere hostil.

Motin

En la provincia coreana de Chan Sin se ha amotinado el populacho que recorrió las calles alborotando y entregándose á los mayores excesos y desórdenes.

Noticias del combate

Al periódico Daily Mail le comunican de Tokio que en el ataque sostenido en el lago avanzado de Port Arthur contra la flota japonesa un proyectil de doce pulgadas cayó en medio del cuadro de oficiales del barco japonés Indoate, resultando herido un teniente.

Al retirarse el barco, hizo fuego sobre el barco ruso Retvisan, produciéndole averías en el puente.

Desertores

De Londres telegrafían diciendo que The Times publica un despacho de Seoul dándole cuenta que muchos soldados de Corea desertan con armas y bagajes, atacando los pueblos que hallan á su paso.

Compra de buques

Dícese que el Gobierno ruso ha comprado en Amberes varios grandes transportes.

Prudencia china

En Pekín se ha prohibido la publicación de noticias relacionadas con la guerra ruso japonesa que tiendan á sobreexcitar las pasiones.

Una opinión

Le Gaulois dice que así como la guerra ha sido en la China durante el mes de febrero, puede ser en la India en el de marzo, entre Inglaterra y Rusia, y al empezar la primavera en el Atlántico y Mediterráneo.

INTENTO DE SUICIDIO

Al anochecer de ayer corrió por la población la noticia de que se había suicidado arrojándose al Ebro el Cuquillo, ordenanza que fué de la intervención de Hacienda y persona muy conocida en Logroño.

Luego se dijo que efectivamente se tiró por el puente de hierro, pero sin ánimo de suicidarse y sin haberse hecho nada.

Algo había de todo eso pero ninguna de las dos versiones era exacta.

En primer lugar no se trata del que fué ordenanza de la intervención de Hacienda Paco Muro El Cuquillo sino de un primo suyo, joven de unos veinte años.

Lo ocurrido fué lo siguiente:

A las seis de la tarde del día de ayer, se arrojó del puente de hierro al Ebro el vecino de esta capital Justo Sancho, conocido por el Cuquillo.

El móvil próximo que le indujo á tomar tal determinación fué, según parece, el verse libre de la persecución de dos guardias municipales que lo querían detener, por un hecho insignificante.

El día 23 del pasado mes de enero, se pasó un parte al Juzgado municipal por haber sido herido el citado Cuquillo por su hermano Florentino Gil á consecuencia de haber pegado, aquél á su padrastro.

Con tal motivo fué conducido al hospital para ser curado de las heridas que aquél le causó con un hierro en la ceja, al mismo tiempo que estaba pendiente de la resolución del Juzgado municipal que conocía en el asunto.

Luego que se vió curado, se escapó del hospital y desapareció unos días de la población, siendo reclamado por el Juzgado municipal, quien solicitó del de instrucción diese las órdenes oportunas para su detención.

Con dicha orden se presentaron los guardias municipales Leonardo Sicilia y Tomás Ruiz en el establecimiento de bebidas que Federico González tiene en la calle de Santiago, número 6, en donde se encontraba el repetido Cuquillo, y al comunicarle los guardias la orden que llevaban, huyó precipitadamente por la calle á la de Sagasta, y luego por el andén de la izquierda del puente de hierro, siempre perseguido por los citados guardias, y cuando éstos iban á darle alcance, que fué á la conclusión del primer tramo del citado puente, aquél se tiró al río, yendo á caer al pequeño camino que hay á orillas del Ebro pequeño, para ir á la fábrica Electra-Logroñesa.

Sus perseguidores lo creyeron entonces muerto.

Inmediatamente los guardias dieron conocimiento al cabo señor Cerio, quien lo participó al inspector y juez de instrucción, y personados en el lugar del suceso, observaron que el Cuquillo tenía vida, por lo que ordenó llevar una silla, en la que, al presentarse el Juzgado, fué conducido al hospital, en donde se le practicó la primera cura, después de la que quedó relativamente bien, presentando una luxación con fractura del tercio inferior del antebrazo izquierdo, algo de conmoción cerebral y erosiones.

Se dice que el mencionado Justo Sancho había estado hace unos días en Victoria, en donde se vendió para soldado con destino á Pamplona, y gastándose el dinero obtenido, atribuyéndose en parte á esto el móvil de su resolución.

Sección Religiosa

Santos de hoy 18 de febrero.—Santos Simón, obispo; Lucio y Silvano, mártires; y Heladio, arzobispo de Toledo.

Santos de mañana 19 de febrero.—Abstinencia de carne aun para los que tienen la Bula e indulgio cuadragesimal.—La Sagrada Corona de Espinas de Nuestros Señores Jesucristo.—Santos Gabino, Pablo, Julián y Marcelo, mártires; Contrado y Alvaró, confesores.

AVISOS Y NOTICIAS

Esta mañana, á las 3 y media, se ha iniciado un incendio en la casa número 8 de la calle de San Bartolomé, propiedad de don Herminio García Cañada.

El cabo honorario de serenos Marcelino Lozano, notó á las 3 y cuarto que se veía una llama extraordinaria y comenzó á poner alerta al vecindario, no sin gran esfuerzo, pues á pesar de los muchos golpes que daba nadie contestaba.

Acudieron las autoridades, bomberos y bastantes vecinos con puntualidad y todos hicieron grandes esfuerzos por sofocar el incendio, que afortunadamente no tomó gran incremento ni hubo que lamentar desgracias.

Se había iniciado en un obrador de confitería instalado en la buhardilla.

La que no e tubo oportuna fué el agua.

Pedid Coñac Barbier

Esta noche continuarán las representaciones teatrales en Cenicero por la compañía que dirige el señor Fonseca.

Para normalizar las digestiones y quitar el dolor de estómago, tómese el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Pídase Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, único que cura.

Ostras de Arcachón á 1 Pta. 10 Cts. docena

—Pabellón de la Plaza de Abastos

Ayer, después de repartido el número á la mayoría de nuestros suscriptores, recibimos el servicio de última hora, depositado por nuestro corresponsal en Madrid á la una de la madrugada. El retraso fué debido á la censu-

ra ejercida en Madrid por las noticias de Palma.

Las noticias que no han perdido su actualidad las incluimos entre los partes de primera hora de hoy.

En re elixires mil, uno hay tan sólo que persiste sin farsa y sin engaños. Toda España, hace ya 34 años, consume el popular Licor del Polo.

Hoy han salido á los respectivos pueblos los comisionados especiales nombrados por el señor delegado de Hacienda para recoger de los Ayuntamientos los documentos que por la Tesorería se les tenía reclamados relacionados con el impuesto de consumos.

La Compañía de Maderas Sierra, 4, Bilbao

La Gaceta publica una real orden declarando que será voluntaria la asignatura de técnica industrial en el sexto año del bachillerato, y obligatoria la de agricultura con la técnica agrícola y nociones de industrias rurales.

González Sagasta, 14, pral

Cirujano dentista Teléfono núm. 93 Logroño

Toda clase de plantas y arbustos debe de alimentarse con los abonos especiales de Pernas y Barruso.

Después de larga enfermedad, ha fallecido en Madrid la señora doña Francisca Pérez, viuda del conocido relojero que fué en Logroño, don Manuel Bergerón.

Al hacer pública la noticia, reiteramos nuestro pésame á la familia de la finada por tan irreparable pérdida.

Para embarques á Buenos Aires la Compañía Hamburguesa, de Bilbao.— Véase anuncio 3.ª plana.

Se han dado órdenes para la conducción á Najera del preso en esta capital Agapito Lacanal Bueno, con objeto de que cumpla en aquella cárcel la pena de arresto á que se halla condenado.

OCULISTA.—Consulta de 11 á 1 y de 3 á 6, á cargo del médico oculista don Ramón Castroviejo.—Breton de los Herreros, 10, entresuelo.

SE VENDE la casa núm. 39 de la calle de San Juan.—Informes en la calle del Cristo, núm. 20.

Dicen de Casalarreina que nuevamente se han perdido las esperanzas de llegar á un acuerdo entre patronos y obreros, por no haberse convenido entre ellos el jornal diario que han de pagar los últimos.

La huelga continúa pacífica.

FIAMBRES

Salchichas francesas trufadas Lengüas á la escarlata Morcilla fina de lomo Chorizo de Pamplona Mortadella de Bolonia Embutido de lomo Pate de foie gras Cabeza de jabali Salchichón afileo Jamón en dulce etc., etc.

Ultramarinos Viuda de H. Arza

El mejor posre Mermeladas Trevijano. Frasco de 900 gramos 5 reales; en clase corriente una peseta el kilogram. Pabellón de la Plaza de Abastos

RAMON PONS

Pone en conocimiento de su clientela, y al público en general, que aunque los oficiales y oficiales, estan en huelga, pueden encargarse lo que necesitan, que se les servirá con puntualidad.

Bacalao Langa

Idem ESCOCIA Idem NORUEGA clases frescas, muy superiores, se han recibido ultramarinos Viuda de H. ARZA

Ayer se reunió la Comisión de Policía urbana para tratar de la proposición presentada por don Esteban Ventura para la construcción de casas de obreros.

La Comisión examinó los antecedentes y se encargó al señor Calvo de hacer un detenido estudio de ellos.

Anteanoche, al dar la vuelta el jefe de celadores nocturnos, notó que el sereno Gregorio Otero, de punto en la calle de San Blas, no aparecía por ninguna parte y creyendo le había ocurrido algo fué en busca del cabo señor Zurbano para preguntarle las causas de la ausencia de dicho individuo.

Después de tres cuartos de hora lo vieron venir en compañía de una mujer y en condiciones de no poder prestar servicio.

Al preguntarle el jefe el por qué había abandonado el servicio, le contestó que venía de acompañar á aquella mujer y al reprenderle por la falta que había cometido y por el estado de embriaguez en que se encontraba, sacó el revolver y gracias á la oportuna intervención del cabo señor Zurbano y de don Severo Escribano, que se echaron sobre él no hubo que lamentar ningún percance grave.

Acto seguido fué desarmado el Gregorio y mandado retirarse á su domicilio, habiéndose dado el correspondiente parte á la Alcaldía.

A prestar sus servicios de secretario ha sido destinado al Gobierno de Segovia, el que actualmente lo es de este Gobierno civil don Tirso Alonso y que antes había sido destinado á Teruel.

No obstante, el señor Alonso quedará al frente de la provincia como gobernador interino, hasta que se presente el gobernador electo, que

según nuestras noticias se hará cargo del Gobierno á primeros de marzo.

Regaliz Pectoral L. B.

La superioridad de A BASE DE esta pasta sobre las otras pastillas ha ALQUITRAN sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella. Precio de la caja 3 REALES, en todas las farmacias.

Debe exigirse la marca L. B. en rojo, en la caja que rodea la caja. Fabrica en Bayona: L. LE BEUF.

Por esta Alcaldía se publicaron ayer dos bandos; uno anunciando la veda de caza, que comenzó el 15 del actual y termina en 31 de agosto, y el otro, avisando de haber sido puesta al público la lista de los vocales que han de sustituir la Junta municipal de 1904.

Todas las causas desaparecieron

Los millares de cartas que recibimos de todas partes y escritas en todos los idiomas, concernientes á la Emulsión Scott, todas concuerdan en un hecho, esto es: que siempre se obtiene con ella el resultado deseado. Leed la siguiente carta y acordaos para lo que ha hecho la Emulsión Scott por otros, también lo hará para vosotros ó para vuestros hijos!

Barcelona 24 Febrero 1903.

Muy Sres. mios: Sin otra causa aparente que la crecida rápida, mi hija Conchita, de 7 años de edad, fué perdiendo su natural alegría, su color sano, su apetito, y se puso muy anémica. En tal estado acordé de me de la Emulsión Scott, que le hice tomar con regularidad, puesto que la niña la tomaba con mucho gusto.

Muy pronto se le aguzó el apetito, y con él le volvieron los buenos colores y las carnes perdidas, no quedando ni el más leve rastro de su estado anémico. De Vds. atento S. S. FÉLIX COSTA. Asalto, 176.

Cuando por un estado de sangre empobrecida los niños pierden el apetito, las fuerzas, el color rosado de sus mejillas y el brillo de sus ojos, desinteresándose de todo cuanto á esa edad les gusta y alegría, en ese estado es interesante observar el cambio que la Emulsión Scott opera y lo rápida y completa que se hace su transformación.

Ninguna curación es completa si no se ha extirpado la raíz del mal y con ella toda posibilidad de reproducir. La Emulsión Scott así lo hace, crea nuevo apetito, regulariza las funciones digestivas, hace las carnes firmes, devuelve el color rosado á las mejillas, y á la sangre la pureza y fuerza para resistir todo otro ataque.

La Emulsión Scott es el aceite medicinal de hígado de bacalao de Noruega, hecho agradable de tomar y digerir, y de esta manera aceptable para los estómagos de los enfermos de todas edades.

Si usted ó sus hijos tienen necesidad de tomar aceite de hígado de bacalao, tómelo, pero bajo forma de Emulsión Scott, en la que el aceite se halla triplemente reforzado con los elementos de los hipofosfatos de cal y de sosa, que son tónicos y reconstituyentes del sistema nervioso, óseo y muscular. De venta en todas las farmacias, en frascos envueltos en papel color salmón, con la etiqueta representando un hombre llevando á cuestas un gran bacalao.

Un frasco de prueba será enviado á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo.

El cuadro cómico dramático que bajo la dirección de don Ricardo de Capilla, ha actuado con éxito franco en las ferias de Tafalla, alcanzando un lisonjero resultado y la contrata para el año próximo, sale hoy para Zamora donde se incorporará al resto de la compañía que ha organizado el señor Montijano, para hacer la Cuarema en aquella capital castellana.

Se anuncia vacante la plaza de depositario de fondos municipales de Urruñola, con 300 pesetas anuales de sueldo.

Se concede un plazo de ocho días para presentar instancias.

Se ceden buenas habitaciones á matrimonio ó señores en familia.

curado Pedro Soto de varias heridas que le produjeron anoche varios sujetos en el baile de los Campos Eliseos.

Detención

La Guardia civil del puesto de Guernica ha detenido a Modesto Díaz y Pío López, naturales de Logroño y Soria, respectivamente, mayores de 20 años, por existir sospechas sean prófugos de quintas.

Desde Madrid

18-1 m.

La recaudación

Por los datos facilitados en el ministerio de Hacienda a los periodistas, se ha podido comprobar que la recaudación por todos los conceptos del uno al quince de febrero, arroja un aumento de 30 millones ciento dos mil trescientas pesetas, comparado con igual período del año anterior.

La firma

Correspondía despachar con el rey a los ministros de la Guerra y Marina.

Los señores Linares y Ferrándiz subieron a Palacio a la hora de costumbre, sometiendo a la regia sanción varios decretos.

La firma de Guerra ha carecido de interés para esa región: entre los decretos que el general Linares puso a la sanción de don Alfonso, figuran los siguientes:

Disponiendo el pase a la reserva del general Aguilar.

Nombrando personal que no interesa a esa Zona.

Indultando de la pena de muerte a un reo que no es de esa región.

La firma de Marina me abstengo de transmitirla por haber carecido de interés general.

Un crimen

En el pueblo de El Arahal (Sevilla) un muchacho fue reprimido por su padre.

Se enfureció el hijo, y diciéndole a su padre, justad no me reprenda, salió a la calle blandiendo descomunal navaja.

Un infeliz transeunte que pasaba por la calle fué agredido por el desdichado hijo.

Le pegó una puñalada en el corazón, dejándole muerto en el acto.

El hecho ha causado honda sensación en el honrado vecindario de aquel pueblo.

Un tumulto

Dicen de Palma de Mallorca que al pasar una carroza que representaba a la República frente al Casino militar se dieron vivas a aquella.

Los militares que estaban en los balcones de la referida sociedad contestaron con vivas al Rey, y siendo desafiados por los de la carroza bajaron a la calle, entablándose una lucha entre jelllos de la cual resultaron varios heridos de sable.

Se han adoptado precauciones y se ha ejercido censura telegráfica.

Maura de caza

El presidente del Consejo de ministros señor Maura, continúa ausente de Madrid en la partida de caza que di cuenta hace días.

Huelga respetada

Se ha recibido en el ministerio de la Gobernación un parte oficial de Béjar dando cuenta de haberse arreglado satisfactoriamente la huelga de los obreros tejedores, la cual constituía un motivo de preocupación para las autoridades.

Capilla chica

Hoy por la mañana ha habido en Palacio Capilla chica con motivo de la festividad del día: asistió el rey, los individuos de la familia real, los príncipes de Baviera, grandes de España y alto personal palatino.

El acto de hoy se conoce con el nombre de Capilla chica porque no reviste la solemnidad de costumbre cuando la capilla es pública.

Por Ferreras

Comunican de Alcañices que el Ayuntamiento de aquella localidad tiene acordado colocar una lápida conmemorativa en la casa donde nació el ilustrado periodista don José Ferreras, director que fué de El Correo.

Añade el despacho que la plaza Mayor de dicha población se denominará en adelante Plaza de don José Ferreras.

Crisis económica

Telegrafían de Lisboa que con motivo de la escasez del trigo se nota que toma incremento la crisis económica planteada en el vecino reino, contribuyendo a hacer más difícil la situación la demanda enorme de granos con motivo de la guerra ruso-japonesa.

La herida

Mina Alix ha empeorado notablemente.

Los médicos desconfían por completo de que pueda salvarse.

Por el estado en que se encuentra no se atreven a operarla.

Los liberales

Los moretistas se proponen emprender una campaña de energética oposición al Gobierno.

El señor Moret ha confirmado la noticia; la cual ha sido muy comentada en los círculos políticos por el contraste que hace con las declaraciones hechas por Montero Ríos respecto a este asunto y que son favorables para el señor Maura.

Huelga

Se ha solucionado en Béjar la huelga de alpargateros planteada hace mucho tiempo.

Obreros y patronos, con la intervención de las autoridades, han podido llegar a un acuerdo.

Situación deplorable

De Tánger telegrafían que la situación de Fez no puede ser más comprometida, hasta el punto de hacerse imposible la vida dentro de la plaza.

Los viveres han subido considerablemente y entre los soldados del sultán reina general descontento porque no cobran sus haberes.

Arrollado por un coche

De Santander participan que a las siete de la noche de ayer, al pasar por la calle de Artarazanas un coche, salió de una tienda de ropas hechas establecida en los números 11 y 13 de dicha calle, el hijo de los dueños del establecimiento Manuel González, siendo arrollado por el vehículo.

El cochero siguió su camino sin dar importancia al suceso, porque el niño fué alcanzado de refilón.

Cuando salieron a recogerlo, los dependientes de la tienda vieron que el niño había muerto.

Maura y Sampedro

Ayer celebraron una larga conferencia los señores Rodríguez Sampedro y Maura.

Personas muy allegadas al ministro de Estado decían que la entrevista de ambos estaba relacionada con el proyecto de saneamiento de la moneda.

Este proyecto será objeto de reformas que, sin variar su esencia, se avengan con los propósitos del señor Sampedro, con lo que el señor Ossa expuso en el informe que hizo ante la Comisión especial que entiende en el proyecto.

Senador

Ha sido elegido senador por las Sociedades Económicas de Valencia el marqués de Virel, para cubrir la vacante que quedó por fallecimiento del señor Boreo.

El señor Nocedal

Este piensa presentar al Congreso una proposición pidiendo se declare terminantemente si es legal ó no el partido republicano, pues de ser legal deben serlo también todas sus consecuencias, y, por consiguiente, el grito de Viva la República.

Es preciso—ha añadido—que se acabe de una vez con los sofismas del banco azul.

Temporal

El huracán ha causado grandes desperfectos en San Sebastián.

El viento destruyó los cristales de un tranvía y ha derribado muchos árboles.

El mar está imponente.

El vapor pesquero Manuelín zozobró a la entrada del puerto.

A veinte millas del puerto el vapor Huribé se fué a pique.

Otro vapor recogió la tripulación.

Joven loca

Dicen de Cangas de Onís que una preciosa joven se ha vuelto loca estudiando un sermón encerrada en su casa.

La joven tiene la manía de la vida eterna.

Ha mandado que se quiten las cortinas del balcón por ser encarnadas, diciendo que son llamas del infierno.

Entre moros

Telegramas de Melilla dicen que entre los moros han ocurrido violentas escaramuzas.

La causa parece que ha sido la siguiente: El visir Homar fué al Riff comisionado por el pretendiente para aconsejar el regreso al campo de batalla de los refugiados del Gurugú.

Le acompañaban 200 ginetes bien pertrechados, al mando de Oadali.

Los moros de la cabila de Mazuz recibieron a tiros a la Comisión, contestando ésta a la agresión.

Parece que el combate fué reñido.

Oadali retrocedió, pero se propone entrar por Beniscar, dando el correspondiente rodeo.

Se cree que volverán a reproducirse las escaramuzas.

En el hospital han ingresado 17 moros heridos.

Las tropas del sultán están muy desmoralizadas.

El sultán no tiene autoridad sobre ellas, no respetándole ninguna orden.

De Barcelona

En el momento que se reanuden las sesiones de Cortes, regresará a Madrid el diputado señor Zulueta, pero antes se detendrá dos días en Zaragoza, para dar en el Círculo Mercantil su anunciada conferencia sobre la excurción que recientemente hizo formando parte de la Embajada comercial a la Argentina.

Los catalanistas celebrarán el próximo domingo un gran mitin de propaganda en San Baudilio de Llobregat.

El acto promete tener importancia.

—Han aplazado su viaje a Barcelona los príncipes de Baviera, creyéndose que desistirán de su visita a esta ciudad.

La causa de ello es el encontrarse en Madrid para asistir a la ceremonia de imponer al rey las insignias de una orden militar de aquel reino.

—Ayer se declaró un incendio en una barraca en la calle de Calabria, donde habitaba una familia pobre.

Un niño de corta edad se levantó en aquel momento, viendo que un departamento contiguo que servía de cocina ardía por un extremo.

Las llamas han devorado parte de la barraca y bastante cantidad de ropa.

Afortunadamente se salvó toda la familia y dos caballerías.

—El Carnaval este año ha sido muy desanimado.

Han sido detenidas algunas mascararas por infringir el bando de la Alcaldía.

Ultima hora

Madrid, 17-11-15 n.

Movimiento de tropas

Se asegura que el Gobierno español tiene preparadas fuerzas de infantería, artillería e ingenieros para enviarlas a Baleares, Canarias y Galicia en previsión de las contingencias que puedan sobrevenir con motivo de la guerra ruso japonesa.

Algunas de estas fuerzas saldrán muy en breve, aguardando otras a que se incorporen los reclutas.

Sin efecto

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que queden sin efecto las licencias inmatriculadas que se habían concedido por exceso de fuerza en la última revista.

Ingreso en filas

El mismo ministerio ha dispuesto que ingresen inmediatamente en las filas todos los reclutas del actual reemplazo.

Pidiendo prudencia

El general Linares ha dicho que el patriotismo de todos requiere que no se publiquen los nombres de los puntos a que se destinan las fuerzas militares ni la importancia de los mismos.

Añadió el ministro de la Guerra que está dispuesto a gastar cuanto dinero sea necesario para poner en movimiento toda la fuerza de que dispone, pues se propone dejar bien defendidos los puertos estratégicos fronterizos.

Diputado fallecido

Ha dejado de existir el diputado a Cortes del partido democrático don José Luis Gallo.

Familia afortunada

El premio mayor de la lotería nacional del último sorteo ha correspondido todo el billete al oficial primero de Administración militar señor Alonso, el cual tiene otros dos hermanos, a quienes les correspondieron también premios mayores en sorteos anteriores.

Desanimación

El cuarto día de Carnaval ha estado en Madrid desanimadísimo, a consecuencia de la lluvia, esto no obstante, se ha verificado la tradicional romería al Canal, en la que han abundado los borrachos.

La real familia

La reina madre, acompañada de los príncipes de Asturias y de las infantas Teyesa y Paz, han visitado hoy el asilo de María Cristina.

De Presidente a Consejero

El expresidente del Consejo de ministros don Francisco Silveira ha sido nombrado Consejero de la Compañía de los ferrocarriles del Mediodía.

A la guerra

El capitán de fragata señor Alcántara-marchará muy en breve a Corea, con objeto de estudiar la guerra ruso-japonesa, siguiendo paso a paso las operaciones del ejército ruso.

De instrucción pública

Mañana publicará la Gaceta, de Madrid, una real orden señalando las cantidades que tienen derecho a percibir como vias de gratificación los profesores suplentes de las cátedras de dibujo, gimnasia y religión en los casos en que se justifique legalmente la sustitución.

Manifestación

En Agost, pueblo de la provincia de Alicante, ha tenido lugar una imponente manifestación popular para protestar contra el traslado del vicario.

Los manifestantes se han dirigido a la Casa Consistorial dando gritos de Viva el vicario! Muera el cura! Por la noche se repitió la manifestación frente a la casa habitada por el cura.

Existen fundados temores de que al regreso del vicario puedan ocurrir nuevos desórdenes.

Diligencia volcada

Dicen de Puigcerdá que ha volcado la diligencia que hace el servicio a Ripoll, resultando destrozado completamente el coche y dos personas heridas.

Otro vuelco

También comunican de Murcia que en Agua ha volcado una tartana que se dirigía a Santas.

Dícese que hay dos heridos graves y dos curas también heridos levemente, así como también el conductor y dos pasajeros.

Barcos capturados

En el Mar Amarillo han sido capturados por los japoneses diez barcos mercantes rusos.

Echado a pique

Comunican de Chetá que se afirma que ha sido echado a pique por los japoneses el crucero ruso Atikoid resultando 19 muertos y 60 heridos.

Sublevación

Se insiste que se ha producido formidable insurrección en Macedonia.

Intento de ataque

Los japoneses intentaron el domingo atacar nuevamente a Port Arthur pero las nieblas impidieron el éxito.

Se cree que destruyeron un buque más ruso.

Cuartel general

El Almirante ruso Alexieff ha dispuesto establecer un cuartel general en Mukden.

Pidiendo barcos

De Roma telegrafían diciendo que el ministro del Japon ha recibido una comunicación oficial de su Gobierno pidiéndole que adquiera por ahora cuatro barcos de guerra y dos mercantes.

Detalles del combate

Se ha confirmado que el combate librado el día 11 en Port Arthur quedaron fuera de combate once barcos rusos.

Las avanzadas japonesas fueron rechazadas en Kintun teniendo muchas bajas y 150 prisioneros.

Por su parte los rusos tuvieron 70 muertos y numerosos heridos.

Maura disgustado

El periódico de Romanones «Diario Universal» publica un artículo afirmando que el señor Maura no se presentará ante las Cortes por haberle negado el rey don Alfonso el decreto de disolución de las actuales que solicitaba.

Dice dicho periódico liberal que sustituirá a Maura en el Gobierno el general Azcárraga.

La noticia es muy comentada.

Herrero y Riva

BANQUEROS. Logroño

Cotización de la Bolsa del día 16

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior al contado, Id. fin de mes, 100 por 100 amortizable, Banco de España, Tabacaleras, Cambio con París, Libras esterlinas, Oro en Argentina, Oro en Chile.

Giros y cartas de crédito sobre las principales plazas de España, Europa y América, cuentas corrientes descuentos, depósitos, compra y venta de valores españoles y extranjeros, cambio de moneda y toda clase de operaciones bancarias. Canje en el acto de títulos convertibles.

Se arrienda una corraliza con dos corrales, en jurisdicción de Lodosa, con yerbas en el monte y en el regadío. Para informarse en casa de Justo Orúe, en Lodosa.

Gran fábrica de Cal Hidráulica. Acreditada en Castilla y Rioja. Cal blanca viva en piedra y Cemento Portland.—Precios sin competencia. Pedidos a D. Eleuterio Gangutia. NANCLARES DE LA OCA

Se vende ó se cambia una buena yunta de bueyes, de 5 años, para todo trabajo, y una mula acostumbrada a forcear. Juan Lobo número 13.—Logroño.

Gasa. Se vende una muy barata y de mucha producción. Informará don Angel Moreno, General Espartaco, núm. 1, entresuelo izquierda.

Dependiente de barbería

En el establecimiento de don Roque Hueda, en Haro, hace falta uno que sepa cumplir con su obligación; de no ser así, inútil presentarse.

NODRIZAS

Hay una de 18 años, leche de 15 días. Informará el señor médico de Arenzana de Abajo.

Hay una casada, de 25 años, y leche de nueve días, que desea criar en su casa de Logroño. Informará, General Zurbano, número 3, piso 3.º

ANUNCIO

El Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad acordó abrir un concurso entre las empresas aseguradoras por los accidentes de trabajo que puedan ocurrir a los obreros del Municipio comprendidos en la relación que facilitará la Contaduría así como cuantos datos necesiten las Compañías para hacer sus proposiciones hasta el día 20 del actual.

Logroño, 5 de febrero, de 1904.

Venta de vacas holandesas

de la propiedad de don Mariano García, calle de la Cadena, número 9.

Círculo Logroñés

Patatas fritas a la Inglesa a 0'25 pesetas ración

EMILIO ALVARADO

Médico-oculista de Valladolid

Participa a los enfermos de los ojos que permanezcan en Logroño desde el 15 de febrero hasta el día 10 de marzo, hospedándose en el Hotel del Comercio.

Durante mi estancia en Logroño queda al frente de la Clínica establecida en Valladolid, calle de la Constitución, 8, principal, el Médico-Oculista, don Adolfo Alvarez.

A consecuencia de las huelgas surgidas en Buenos Aires el vapor «Tucumán» que tenía anunciada su salida el día 23, está detenido y le sustituirá

El magnífico vapor BAHIA

de la COMPAÑIA HAMBURGUESA SUB-AMERICANA

saldrá del puerto de Bilbao, directamente para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé, el 7 de marzo, admitiendo también pasaje para RIO JANEIRO (Brasil).—Para fijos cargos y pasajes, dirigirse en Logroño a su agente Ubaldo González Díaz, Bretón de los Herreros, n.º 17, 3.º

Se necesitan agentes en algunos pueblos de la provincia. Para informes dirigirse a su agente en Logroño.

VITICULTORES

Al centro Vitícola del Panadés le quedan actualmente disponibles las cantidades y variedades de estacas que se detallan a continuación, que ofrece salvo venta, a los precios que se darán por correspondencia:

Table with 3 columns: Quantity, Variety, and Price. Lists various types of grape cuttings like '180.000 estacas injertables Rupestris Lot.', '30.000 Riparia X Rupestris número 3309', etc.

A causa de la extraordinaria demanda, sólo se considerarán firmes los pedidos, una vez aceptados y confirmados por la casa.

Suscripción a los injertos para entregar en la temporada vinatera. Precios y garantías verdaderamente excepcionales.—Esta casa ha vendido este año en la Rioja 800.000 y pico de injertos y tiene ya comprometidos para el año que viene otros 500.000.—Por estos datos se verá que esta casa vende en la Rioja el doble de plantas que todos los demás plantelistas juntos.

Diríjase pronto los pedidos a D. Jaime Sabaté, Villafranca del Panadés, Barcelona

CEPAS AMERICANAS

Marcial Ombrás.—Figueras (Gerona)

Cuatro Medallas de oro.—Diploma de Honor

Disponibles para cortar en Figueras, procedentes de pies madres de doce años: Estacas injertables, Rupestris Lot, 3309. Mourvedres y Aramón X Rupestris Ganzin núm. 1.—Precios reducidos. Se admiten contratos para entregar injertados en la temporada próxima

TRILLADORA

sistema Ruston ó Clayton, se tomaría en arriendo por toda la temporada próxima.

Ofertas a Gerardo González, en Salamanca.

Grandes viveros y plantaciones de cepas americanas

Una de las más importantes y antiguas casas de Cataluña, dispone aún actualmente, para la venta, de las variedades y existencias siguientes:

Table with 3 columns: Quantity, Variety, and Price. Lists grape cuttings like '60.000 injertos de garnacha s/ Lot.', '7.000 de Carriñena s/ Lot.', etc.

También dispone de grandes cantidades en barbados y estacas injertables de Riparia X Rup. 3309 Rup. Lot. y Riparia X Berlandieri núm. 157-11-420 A-33-24 E. M.

Nota.—Los injertos son de 1.ª clase y de inmejorable soldadura, es decir, bien cofidos de ambos lados. Precios por correspondencia.

Se garantiza la absoluta autenticidad de las plantas que se exoiden. Para los pedidos dirigirse a D. Pedro Nadal, Propietario-Viticultor, FIGUERAS (GERONA)

INJERTOS

HERNIADOS.—QUEBRADOS.—LEED

En esta época del año, en que los constipados y las grandes toses hacen sufrir tanto a los quebrados que llevan un mal braguero, es cuando creemos hacer un bien recomendando las especialidades de la casa Vidal Hermanos de Barcelona, entre ellas el Braguero anti-herniario Non Plus Ultra, verdadero aparato especial, maravilla del arte ortopédico, por su ingeniosa construcción y por las buenas cualidades que reúne de comodidad y adaptación al cuerpo, y sobre todo por sus virtudes curativas, y el Papeete anti-herniario Vidal de la misma casa, preparado a base de la resina del Calophyllum Inophyllum, recomendado eficazmente por eminentes médicos como lo mejor para curar las hernias; os garantizamos la curación radical de las mismas, así inguinales como umbilicales y crurales, y en todas las edades y en ambos sexos. Todos los aparatos especiales de esta casa se construyen expreso y a la medida para cada caso determinado y adecuados siempre a la clase de hernia y a la constitución del individuo que la sufre. Siendo de advertir que para que un aparato ó braguero dé resultados positivos, es preciso que éste, y sobre todo la pelota del mismo, por su forma, reúna en alto grado condiciones mecánicas-anatómicas, capaces no tan sólo de obturar el anillo herniario y contener la hernia que debe corregirse desde luego que se observa y que proviene siempre de la mala construcción del braguero, y sobre todo de la mala forma que se da a la pelota del mismo, aconsejamos, pues, a los quebrados que se encuentran en este caso, se avistan con nosotros para que una vez vista la hernia, indicáremos la clase de aparato que necesitan y la forma que debe afectar la pelota para poder contener ó mantener bien reducida dicha hernia, evitando con esto molestias y sufrimientos sin cuento, amén de algunas enfermedades, entre ellas la estrangulación, terrible enfermedad cuyo desenlace final es casi siempre la muerte.

El especialista Sr. Vidal estará en Logroño los días 21 y 22 de Febrero, hasta las once de dicho día, salida del correo hospedándose en el Hotel del Comercio, donde podrán consultarle cuantos deseen curarse de sus hernias. Despacho calle de San Rafael, número 10, primero, Barcelona, Gracia.

Ministerio de Cultura 2005

Es el primero y el más acreditado... Desconfiese de los imitadores...

CALLICIDA ESCRIBA

22 años de éxito creciente! en la curación de los Callos y Durezas...



LOS ADELANTOS DE LA CIENCIA

han logrado que el Dr. Casile descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis...

Inventor de los renombrados medicamentos Casile. Diputación, 349, Barcelona

En Logroño, en la Farmacia de Viuda e Hijos de Patricio Gómez, San Blas, 9

Café Suizo MATOSI Y COMP. HARO

Latas de café Puerto Rico clase superior tostado sin mezcla a 1'40 pesetas...

Aviso al público

El que desee comprar arros, coque y carro batistimos, que visite los talleres de Martín Ortega...

No confundirse: Muro de la Mata, 7 y 8 entre los cafés Colón y Améscos...

El anunciador eléctrico Orive

Este gran aparato es el único que está patente de invención por 20 años en España...

ENOLATURO PADRÓ

Regenerativo y depurativo de la Sangre. Este precioso medicamento lleva 50 años de éxito...

VENTA AL POR MAYOR. Farmacia del Globo, Plaza Real, número 4, Barcelona...

GRAN TALLER DE PLANCHADO

En el local del nuevo Instituto, habitación del conserje, se plancha para el público...

Servicios de la Comp. Trassatlántica DE BARCELONA

Líneas de Cuba y Méjico. El día 17 de febrero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander...

TOS

Desaparece con las pastillas pectorales de Rincón. Favorecen la expectoración...

Almacén de Maderas de Construcción

Sierra mecánica a vapor. Venta de postes para Telégrafo y Electricidad...

Papel para envolver

a 3'50 pesetas arroba, a 2 ptas. la media arroba en la Admón. de este periódico...

SERVICIO de VAPORES

para todos los puertos de América. Para Montevideo y Buenos Aires los días 14 y 23 de cada mes...

Para Curar los VICIOS de LA SANGRE. Elixir DERECH. 140 Bruch, Barcelona.

NO MÁS TOS REMEDIO INFALIBLE

Bronquitis, catarro crónico, asma, disnea y todas las afecciones del aparato respiratorio...

Oposiciones al Notariado ACADEMIA GENERAL DE DERECHO

Preparación por los profesores de esta Academia, bajo la dirección de don Primo Alvarez Cueva...

TUBERCULOSIS, TISIS, PERLAS DE NIMO, ELIXIR KOLA. Depósitos generales: Madrid, S. García...

SANATORIO QUIRURGICO DEL DOCTOR MADRAZO SANTANDER

Por satisfacer todas las exigencias que la moderna cirugía reclama, hallase este centro colgado a la cabeza de los demás de su índole...

MARAVILLOSO LIQUIDO LA LEJIA LIQUIDA en botellas marca «La Cruz Roja» y Nuestra Señora de Begoña

Gesellschaft Fur Elektrische Industrie. Instalaciones eléctricas de alumbrado y transporte de fuerza...

SOLUCIÓN BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL. Para curar la tuberculosis...

LA INDUSTRIAL Almacén de camas, muebles y otros artículos de Julián Ruiz Martz.

Bicarbonato de sosa QUIMICAMENTE PURO en polvo y en pastillas comprimidas de TORRES MUÑOZ...

Máquina doméstica Bobina Central. a misma que se emplea universalmente para las familias...

MAQUINAS SINGER PARA COSER. Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales. PÍDASE EL CATÁLOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS.

FOLLETÍN DE LA RIOJA (28) MISS ROVEL POR Victor Cherbuliez. ¡Oh! ¡esto ya pasa de los límites!

—Le confieso que me resignaría más fácilmente a la desgracia de miss Rovet, que a la felicidad de Mr. de Boisgenet.

pero a algunos pasos, dijo volviéndose: Pasado mañana, doy un baile de máscaras y deseo que venga usted.